
Protokoll zum Verbandstag des Pétanqueverband Ost e.V am 28.01.2018 in Chemnitz  
  
Beginn: 10.00 Uhr, Ende: 14.20 Uhr  
  
  
Anwesenheit:  
  
Leipzig (4): Till Vennemann, Dieter Stehr, Jens Farag, Susann Hesselbarth 
Chemnitz (4): Sandra Hochmuth, Jörg Weinhold, Fabian Böttcher, Petra Hennig 
Reichenbach (2): Alexander Breck, Stefan Aey 
Dresden (6): Dan Stender, Stefan Lauche, Andreas Endler, Anka Reichert, Jörg Kriebel, Vincent Drews 
BCLL (1): Edeltraud Lorenz 
HorKi (0): entschuldigt 
Halle (3): Veikko Dähne, Milena Emich, Alexander Conrad  
Bibra-Zwabitz (0): -  
Nebenbouler Jena (2): Günter Berg, Michael Hartmann  
Weimar (0): -  
Rumkugeln (0): -  
Stahlball (1): Christina Rose (ab TOP 5) 
 
22 stimmberechtigte Delegierte, 23 ab TOP 5 
  
Ohne Stimmrecht: Diana Hellriegel (Kassenwärtin), Detlef Schwede (Pressewart), Heiko Kastner 
(Präsident), Stephan Weigel (Jugendwart), Bastian Pelz (Schiedsrichterwart), Christoph Nolden 
(kommissarischer Vize), Sabine Friedel (Sportwärtin), Antje Müller (Protokollführerin)  
 
TOP 1 Begrüßung durch den Präsidenten 
 
Heiko Kastner begrüßt um 10.15 Uhr die Anwesenden und stellt die Tagesordnung vor. 
 
TOP 2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit & Formalia 
 
Zum Verbandstag wurde satzungsgemäß eingeladen. Mit 22 von 24 stimmberechtigten Delegierten 
ist mehr als die Hälfte der Delegierten anwesend und die Beschlussfähigkeit gegeben. Zum 
Versammlungsleiter wird Heiko Kastner einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung, 
gewählt. Mit der Protokollführung wird Antje Müller einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner 
Enthaltung, beauftragt. 
 
TOP 3 Abstimmung über die Tagesordnung & weitere Formalia 
 
Es gibt keine Ergänzungen zur Tagesordnung. Die Tagesordnung wird einstimmig, mit keiner 
Gegenstimme und keiner Enthaltung, angenommen. 
 
TOP 4 Aufnahme neuer Vereine: 
 
Der neue Verein Stahlball e.V. aus Leipzig, der im November gegründet wurde und bereits mehr als 
20 Mitglieder hat, beantragte die Aufnahme in den PV Ost. Die Aufnahme des Stahlball e.V. wurde 
von den Delegierten einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung, angenommen. 
 
 
 
 
 



TOP 5 Bericht des Vorstandes 
 
Die Berichte der Vorstandsmitglieder liegen schriftlich vor und sind auf der Homepage des PV Ost 
nachzulesen. 
 
Heiko Kastner machte die Anwesenden im Bericht des Präsidenten darauf aufmerksam, dass der PV 
Ost in diesem Jahr bereits 15 Jahre besteht. In dieser Zeit haben sich die Strukturen etabliert. Es gibt 
seit 2017 erstmals einen Kader im Verband, 2017 wurde auch erstmals ein selbstorganisierter 
Schiedsrichterlehrgang durchgeführt. Die Jugend tritt kontinuierlich in Erscheinung und die Arbeit im 
Vorstand läuft in den jeweiligen Aufgabengebieten hervorragend. Allerdings finden 
Gesprächsangebote des Vorstandes mit den Mitgliedsvereinen abseits des Verbandstages noch 
wenig Resonanz. 
 
Die Mitgliederentwicklung erlebt einen leichten Knick. Mit Stand Ende 2017 waren es in den 11 
Vereinen des PV Ost 294 Mitglieder insgesamt, davon 187 Mitglieder mit Lizenz. Weiterhin würdigte 
der Präsident die sportlichen Erfolge von DM-Teilnehmern als Startplatzhohler und hervorragende 
Platzierungen. Im Jahr 2018 hat der PV Ost insgesamt 18 Startplätze. 
 
Auch im Breitensport gibt es positive Entwicklungen. So wurde 2017 7x das Bronze-Sportabzeichen 
vergeben. Die Leipziger haben mit dem Monopol-Turnier ein sehr schönes Breitensport-Turnier ins 
Leben gerufen, aus dem auch die Idee mit dem familienfreundlichen Turnieren entsprang. 
 
Weiterhin informierte Heiko Kastner die Anwesenden noch über verschiedene Arbeitsgruppen des 
DPV und deren Aufgaben. Am Ende gab es ein großes Dankeschön an alle Vereine für die 
hervorragende Mitarbeit. 
 
Nach dem Bericht des Präsidenten Heiko Kastner, bat Andreas Endler noch einmal darum, dass, wenn 
Entscheidungen zu den Teams des Länderpokals zu treffen sind (evtl. ein 55+Team), zugunsten von 
Espoirs und Jugend gestimmt wird, solange zwei Senioren-Teams antreten. 
 
Der Vizepräsident Christoph Nolden hat im vergangenen Jahr an zwei DPV Verbandstagen 
teilgenommen. Außerdem hat er versucht in verschiedenen Gebieten innerhalb des PV Ost Gebietes 
neue Kontakte zu knüpfen und mit dem Monopol-Turnier in Leipzig ein schönes Breitensportturnier 
etabliert. Leider möchte sich Christoph nicht mehr zu einer Wiederwahl in den Vorstand stellen. 
 
TOP 6 Bericht über den Haushalt 2017 
 
Diana Hellriegel stellt ihren Bericht über den Haushalt vor. Das Jahr 2017 schließt mit  
einem Defizit von 669,24 € ab. Das ist deutlich niedriger als ursprünglich geplant. 
Kontostand Ende 2017:               4004,75 € 
Kassenbestand Ende 2017:         105,00 € 
Es gibt keine Fragen der Anwesenden. 
 
TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 
 
Till Vennemann stellt den Bericht der Kassenprüfer vor. Es wurden zwei Kassenprüfungen 
durchgeführt. Die Kassenprüfer stellten bei der ersten Prüfung fest, dass die Abrechnung über den 
Länderpokal unübersichtlich ist, einige Buchungsnummern und Belege fehlten. Bedenken konnten 
bei der zweiten Prüfung jedoch ausgeräumt werden und die Kassenprüfer kamen zu dem Ergebnis, 
dass Buchführung und Jahresabschluss der Satzung entsprechen. 
 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2017 vor. 
 



Weiterhin soll über ein besseres Abrechnungssystem beratschlagt werden. 
 
TOP 8 Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand wurde einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung, entlastet. 
 
TOP 9 Vorstandswahl (kompletter Vorstand) 
 
Vor der Vorstandswahl wurde einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung, eine 
dreiköpfige Wahlkommission - Fabian Böttcher, Anka Reichert und Andreas Endler - gewählt. 
 
Weiterhin wurde einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung, darüber entschieden, 
dass satzungsgemäß, wenn nur ein Kandidat für den jeweiligen Posten aufgestellt ist, per 
Handzeichenabstimmung gewählt wird. 
 
Präsident 

Heiko Kastner, geb.: 22.11.1967, Große Steinstraße 30, 06108 Halle / Saale 

23 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung 

 

Vizepräsident 

Alexander Conrad, geb.: 02.06.1975, Paracelsusstr. 2, 06114 Halle / Saale 

22 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung 

 

Kassenwartin 

Diana Hellriegel, geb. 16.04.1974, Eilenburger Str. 47, 04317 Leipzig 

32 Ja, 1 Nein, 0 Enthaltungen 

Ein eventueller Interessenkonflikt wurde im Vorfeld ausgeräumt, indem einstimmig beschlossen 
wurde, dass Überweisungen an Diana Hellriegels Verein Stahlball e.V., in dem sie ebenfalls als 
Kassenwartin fungiert, immer einer weiteren Vorstandsunterschrift bedürfen. 
 

Sportwartin 

Sabine Friedel, geb.: 05.04.1974, Prießnitzstr. 22, 01099 Dresden 

23 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

 

Pressewart 

Detlef Schwede, geb.: 29.09.1957, An den drei Linden 2, 09526 Olbernhau 

23 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

 

 



Schiedsrichterwart 

Bastian Pelz, geb.: 02.06.1982, Karl-Meseberg-Str. 19, 06110 Halle / Saale 

23 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

 

Jugendwart 

Stephan Weigel, geb.: 09.06.1981, Bernsdorfer Str. 182, 09126 Chemnitz 

23 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

 

Alle gewählten Personen haben die Wahl angenommen. 
 
Als neue Kassenprüfer wurden Edeltraud Lorenz, Blumenrodapark 8b, 04552 Borna, geb.: 25.04.1953 
und Veikko Dähne, Triftstr. 2, 06114 Halle, geb.: 29.05.1977 einstimmig, mit keiner Gegenstimme 
und keiner Enthaltung, gewählt und haben die Wahl angenommen. 
 
TOP 10 Antrag Änderung der Sportordnung (Rangliste) 
 
Der Vorstand des PV Ost beantragt eine Änderung der Sportordnung (siehe Anlage). 
Ranglistenbeauftragter Stefan Lauche hat im Jahr 2017 zwei Ranglisten parallel geführt und stellt das 
neue Ranglistensystem vor. Nach ausgiebiger Diskussion erfolgte zuerst die Abstimmung über den 
neuen Punkteschlüssel und die im Antrag genannten Änderungen in der Sportordnung. Der Antrag 
wurde mit 20 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen angenommen. 
 
Danach erfolgte die Abstimmung über den Umstellungsmodus: Eröffnung der Rangliste 2018 mit 
2017 im neuen Punkteschlüssel und 2016 im alten Punkteschlüssel. Der Umstellungsmodus wurde 
einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung, beschlossen. 
 
TOP 11 Aussprache über LM-Modus 
 
Sportwartin Sabine hat im Vorfeld des Verbandstages verschiedene Modi vorgestellt, möchte aber 
am derzeitigem LM-Modus nichts ändern, da kein System besser ist. Im Gegensatz zur Handhabung 
im Vorjahr darf ein Freilos regulär jedes Team erhalten, das nicht mehr hochgelost werden kann und 
bereits runtergelost wurde. Dies kann auch ein bisher durchgehend siegreiches Team sein. Die 
Teilnehmer beschlossen das einstimmig, mit keiner Gegenstimme und keiner Enthaltung. 
 
TOP 12 Länderpokal 2018 
 
Sportwartin Sabine Friedel berichtet, dass Fahrt und Übernachtung bereits organisiert sind. Die 
aufgestellten Teams sind auf der PV Ost Homepage veröffentlicht. 
 
TOP 13 Vorstellung und Beschluss Haushalt 2018 
 
Diana Hellriegel hat sich an den Zahlen aus dem Jahr 2017 orientiert und stellt den Vorschlag für den 
Haushaltsplan 2018 vor. Der im Vorschlag zustande kommende Minusbetrag ist durch den 
Kontostand nicht abgedeckt. Daher schlägt Heiko Kastner vor, dass der Ausrichterzuschuss komplett 
entfallen soll und auch in diesem Jahr der Posten Verbandskleidung rausgenommen werden soll, da 
noch ausreichend Kleidung vorhanden ist. Till Vennemann sieht einen Haushalt mit einem so hohen 
Minusbetrag kritisch. Auch Schiedsrichterwart Bastian Pelz schlägt vor, den Posten für die 
Schiedsrichterkleidung raus zu nehmen und die neuen Schiedsrichter erst im nächsten Jahr 



auszustatten. Die Frage von Dan Stender, ob man die Kleidung auch kaufen kann, wurde mit ja 
beantwortet. Andreas Endler schlägt vor, die beantragten Förderungen in die Einnahmen mit 
aufzunehmen. Auch Sabine Friedel ist der Meinung, dass Einnahmeerwartungen und 
Ausgabeerwartungen dargestellt werden müssen. Die Anpassungen wurden vorgenommen und den 
Anwesenden neu präsentiert. 
 
Der angepasste Haushaltsplan wurde mit 21 Stimmen, 2 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen 
angenommen. 
 
TOP 14 Vergabe der Austragungsorte für Liga und Quali (Turnierplanung) 
 
Ligaspieltage 2018 
So; 22.04.2018; 1. Ligaspieltag; Leipzig 
So; 27.05.2018; 2. Ligaspieltag; Chemnitz  
Sa; 01.09.2018; 3. Ligaspieltag; Borna (in Zusammenarbeit mit Bamboule Halle) 
So; 24.06.2018; Ersatztermin 
 
Sollte ein weiterer Ersatztermin benötigt werden, wird sich der PV Ost Vorstand mit den Vereinen in 
Verbindung setzen. 
 

Landesmeisterschaften 2018  

So; 06.05.2018; LM Doublette; Löbau  
So; 03.06.2018; LM Triplette; Dresden  
Sa; 07.07.2018; LM Doublette Mixte; Ausrichter gesucht (notfalls Borna) 
Sa; 11.08.2018; LM Tireur; Leipzig  
So; 12.08.2018; LM Tete; Leipzig  
So; 19.08.2018; LM Ü55+; Chemnitz  
Sa; 08.09.2018; LM Triplette Damen; Halle  
 

Turniere im PV Ost  

Sa; 10.02.2018; Winterturnier 2:2; Dresden  
Sa; 17.03.2018; Trioturnier (3er Team - kein Ranglistenturnier); Dresden  
Sa; 24.03.2018; Hallenturnier 3:3; Halle  
So; 08.04.2018; Frühlingsturnier 3:3; Chemnitz  
Sa; 21.04.2018; Stadtmeisterschaft 2:2; Leipzig  
Sa; 05.05.2018; Via Regia Cup 2:2; Reichenbach  
Sa; 02.06.2018; Coppa 2:2; Dresden  
Sa; 16.06.2018; Zwibbelboule 2:2; Borna  
Sa; 23.06.2018; Pastisturnier 3:3; Leipzig  
Sa; 30.06.2018; Landforstvizemeisterschaft 1:1; Dresden  
Sa; 21.07.2018; Bergquellpokal 2:2; Löbau  
Sa; 18.08.2018; Bamboule 3:3; Halle  
So; 19.08.2018; Bamboule 2:2; Halle  
Sa; 25.08.2018; Grand Prix du Paradis 3:3; Jena  
So; 26.08.2018; Grand Prix du Paradis 2:2; Jena  
So; 09.09.2018; Stadtmeisterschaft 2:2; Chemnitz  
Sa; 29.09.2018; Stadtmeisterschaft 3:3; Dresden  
So; 30.09.2018; Nestler Cup 2:2; Dresden  
 
TOP 15 Ranglistenprämierung und weitere Prämierungen 
 
Petra Hennig, der Vereinsvorsitzenden des Chemnitzer Pétanque-Club e.V., wurde die Goldene 
Ehrennadel des DPV als Dankeschön für 10 Jahre aktive Vorstandstätigkeit verliehen. 



 
Weiterhin wurden für die Ranglistenspitzenreiter  
3. Platz Benjamin Müller 
2. Platz Fethi Aouissi 
1. Platz Jens Riedel 
den Vereinsvertretern Präsente mitgegeben und die beste Frau 
14. Platz Christina Rose geehrt. 
 
Christoph Nolden wurde für seine kommissarische Vorstandstätigkeit gedankt. 
 
TOP 16 Sonstiges 
 
Fabian Böttcher richtet beste Grüße von Tuvero-Entwickler Erik Lorenz aus, der sich freut, dass so 
viele PV Ost Vereine ihre Turniere mit dem Turnierverwaltungsprogramm spielen. Mit der ab heute 
veröffentlichten neuen Version ist auch Poule als Vorrunde möglich. Fabian und Erik bedanken sich 
noch einmal für die Unterstützung des PV Ost. 
 
TOP 17 Schlusswort des Präsidenten 
 
Heiko Kastner bedankt sich für die konstruktive Arbeit und bei Petra Hennig für die Gastfreundschaft 
und schließt den Verbandstag um 14.20 Uhr. 
 
 
 
 
Heiko Kastner Antje Müller 
(Versammlungsleiter) (Protokollführerin) 
 


